
ASSEMBLEE GENERALE ELECTIVE DU 29 JUIN 2018

Invités excusés : M. Pezzeta, Maire de la Ferté, M. Segui, président de la ligue 77
karaté,  M.Olivet,  responsable  du  service  des  sports  de  la  Ferté,  M.  Gaborieau,
responsable  service  sportif  de  Jouarre,  M.  Linais,  responsable  service  sportif
Communauté d’agglomération.

Encadrement :  Dominique  Marchesan,  Vincent  Delaire,  Sonia  Champagne,  Julie
Favreau,  Sylvie  Correge,  Aude  Fromentin,  Jean-Pierre  Demolon,  Thierry  Laurol,
Guillaume Marchesan, Fanny Krafft, Amandine Vienne, Jennyfer Vespuce.

Ordre du jour : 
Le Président déclare ouverte l’assemblée générale pour l’année 207-2018 à 20h26. Il
annonce l’ordre du jour et aborde les points suivants :

1 – Domiciliation du club
Par une information verbale, la mairie de La Ferté sous Jouarre, a fait savoir

aux associations fertoise qu’il serait préférable qu’elles ne soient plus domiciliées en
mairie. Le comité de direction du club en place à ce jour a étudié la possibilité de
déplacer le siège social du club et/ou d’ouvrir une boite postale (payante) à la poste.
Ces décisions seront entérinées par le prochain bureau.

2– Bilan moral et sportif de la saison 2017-2018

Cette saison le club compte 158 adhérents dont 88 adultes et 70 enfants (-18 ans)
La saison dernière, il y avait 192 adhérents dont 107 adultes et 85 enfants. Soit une
petite défection d’un peu plus de 17 pour cent mais les adhésions restent assez
stables sur les quatre dernières saisons. Sur quatre ans, depuis la constitution du
bureau, nous avons pu constater une stabilisation du nombre de licenciés autour de
150.

-  Le club a  participé cette  saison à  plusieurs  évènements,  comme le  forum des
sports/associations dans les trois villes ou nous pratiquons, le marché nocturne de
Saacy et en a organisé un certain nombre comme l’Halloween body-kids à Jouarre,
la soirée de fin d’année au théâtre de la Ferté, le Week-end sportif dans la Marne…
- Un stage de karaté a été organisé à la Ferté le 10 Décembre 2017, avec Maitre
Jean-Claude Elleboode 5e Dan Shukokai.
Le  Président  passe  la  parole  à  Thierry  Laurol  afin  qu’il  présente  Jean-Claude
Elleboode.

- Tous les ans maintenant un nouveau gradé vient rejoindre les sages sur le tatami,
cette saison il s’agit de Dominique qui a obtenu son Shodan (ceinture noire 1er Dan)
au mois de décembre 2017.

- Pour les évènements saisonniers, il est à noter que nous avons organisés la Coupe
du Samourai au Dojo de la ferté en janvier 2018, où les jeunes élèves entrainés
principalement par Jean-Pierre se sont particulièrement distingués.

-  un  stage  de  Body-Karaté  a  été  organisé  à  la  Ferté-sous-Jouarre  avec  la
TeamBodyK.

- Nous avons eu plus tard dans la saison la Coupe de France de Body Karaté en
Mars ou nos équipes se sont bien défendues, y compris chez les enfants mais ou
malheureusement nous n’avons pas fait de podium.



- Egalement en Mars, nous sommes allés défendre les couleurs du club à l’Open de
St  Germain  ou  les  petits  karatékas  se  sont  bien  défendus  et  ont  rapportés  6
médailles.

-  Il  y a eu ensuite la Coupe TBK, toujours en Mars, à Moissy-Cramayel  d’où les
Body-Girls sont revenues chargées de métal avec pas moins de huit podiums.
- Enfin les Karaté-Kids ont pu se distinguer à la Coupe de France Shukokai à Paris
ou ils ont fait carton plein car les six concurrents en lisse sont revenus chacun avec
au moins une médaille.
- Un stage de Boxe de Rue (self défense) a eu lieu à la Ferté avec Christian Tosini,
7e Dan karaté,  2e Dan judo (également  Directeur  Technique Départemental).  Ce
stage a réuni quelques-uns des adhérents du club mais aussi d’autres personnes
venues de sports de combat différents comme le MMA ou l’aïkido. Belle expérience à
renouveler !
Le mois de mars de cette année 2018 à, comme vous pouvez le constater, été bien
rempli.
- Un évènement majeur pour le club s’est déroulé en Mai au lac du Der, majeur car
nous n’avons pas souvent l’occasion d’organiser de telle manifestation et majeure
aussi au niveau de la cohésion des adhérents. (On a sué mais on s’est aussi bien
marrés). A l’unanimité et malgré quelques couacs de jeunesse imperceptibles, ce
type d’événement est à refaire ou en tout cas à repenser.
- Il y a quelques jours enfin a eu lieu la coupe KSF-OKS qui comme chaque année a
réuni plusieurs clubs Shukokai et ou nos karatékas ont pu se distinguer, avec pas
moins de 29 podiums. Nous avons, a l’occasion de cette compétition fait venir un
Food truck sur le parking du Dojo car l’expérience de l’année passée avait reçu un
accueil très positif des adhérents et du public.
- Pour terminer la saison les passages de grades se sont déroulés le mardi 12 juin et
le jeudi 14 juin au dojo de la Ferté et nous procèderons dans quelques instants à la
remise des diplômes.

Bilan approuvé à l’unanimité de l’Assemblée Générale

3– Bilan financier de la saison (et plus largement de l’olympiade passée)

Rappel 2017 :

Recettes : 27028€

Dépenses : 27080€

Bilan 2018 : 

Recettes : 23600.98 (-12.7%) : baisse du nombre d’adhérents

Dépenses : 27389.82 (sous réserve du relevé de compte du mois de juin 2018)

Nos dépenses sont stables malgré l’organisation du week-end au Lac du Der. Le 
coût du week end sportif pour le club pour l’année 2017-2018 est de 5649.68€. Si 



nous supprimons cette dépense la balance comptable passe de -3788.84€ à 
+1860.84€

La perte financière a été payée grâce à la trésorerie du club qui était positive sur les 
exercices précédents. Le club possède toujours des fonds.

Si un ou plusieurs week-end sportifs sont de nouveau organisés dans les prochaines
années, il faudra donc prévoir une recette supplémentaire par rapport à l’évènement 
qui a été organisé en 2018. Nous ne pourrons donc plus proposer un tarif aussi 
avantageux ou nous devrons proposer une organisation moins couteuse.

Autres dépenses supplémentaires par rapport à l’année précédente (environ 1000€) :

- Organisation de stages payés par le club (boxe de rue)
- Formation premiers secours 

Subventions

- Ville : 3000€
- Département : 1300€ 

Bilan approuvé à l’unanimité de l’Assemblée Générale

4– Projets pour la saison prochaine.

Coupe du Samouraï (Janvier 2019)
Stages karaté
Stages body-karaté
Championnats  départementaux  de  karaté  (déplacement)  Nous  proposons  cette
participation  chaque  année  mais  n’avons  pas  d’inscrits,  nous  espérons  en  avoir  pour  la  saison
prochaine. En tout cas tous les élèves qui veulent tenter l’expérience peuvent nous solliciter et nous
les accompagnerons sur ces épreuves.
Coupe de France de body-karaté (déplacement)
Open de St-Germain (déplacement)
Coupe de France karaté (déplacement)
Coupe TBK (déplacement)
Coupe KSF-OKS (à domicile mai-juin 2019) Plutôt en mai car il y a deux problèmes majeurs
en juin : la chaleur et les autres épreuves organisées par la fédé.
Ainsi que les fêtes organisées par le club pour les adhérents (fête de fin d’année en
Décembre 2018 et fête de fin de saison fin juin, début juillet 2019)

Bien sur toutes les dates restent à préciser et/ou confirmer

Un cours de Body-Karaté enfant ouvre à la Ferté le lundi de 17H30 à 18H30

La secrétaire annonce que les tarifs de la saison prochaine restent identiques
à ceux de l’année précédente/

Tarif approuvé à l’unanimité de l’Assemblée Générale

Elle rappelle les créneaux horaires par discipline et par salle (voir annexe)

Créneau approuvé à l’unanimité de l’Assemblée Générale



Nouveauté : les adhésions se feront sur internet (sur le site du KSF)
Nous insistons pour que tous les adhérents passent par l'inscription en ligne. On peut même le 
faire avec un smartphone et rares sont les personnes qui n'en ont pas. 
Pour les anciens on peut même encore simplifier d’avantage, puisqu’il s’agit d’un 
renouvellement d’adhésion sur le site de la fédé : le chèque suffit ! Et bien sur le certificat 
médical obligatoire.
Nous gardons un document papier uniquement pour les décharges (essais)

Les rentrées du KSF 
Reprise officielle des cours le mardi 4 septembre
1er cours KARATE mardi 4 sept. dojo de la Ferté
1er cours Body Jouarre mercredi 5 septembre
1er cours Body Saacy mardi 4 septembre
1er cours Body la Ferté samedi 8 septembre
1er cours Body Enfants Mercredi 19 sept. salle polyvalente de Jouarre 

Une question du public : pourrait-on changer les jours de cours de karaté pour les
enfants ? Le jeudi étant compliqué à gérer 

Réponse : Le dojo étant déjà particulièrement occupé, nous n’avons pas forcément 
la possibilité de bouger les créneaux. Nous verrons toutefois avec la mairie si une 
modification des horaires pourrait être envisageable en fonction des disponibilités 
des professeurs.

5 - Divers

Dominique avait  communiqué qu’il  devait  être  diplômé la  saison prochaine
pour être professeur de karaté mais la cession du Diplôme d’Assistant Fédéral ayant
été annulée, sa titularisation est donc reportée (en principe la saison prochaine).

Le forum des associations de la Ferté sous Jouarre aura lieu le samedi 1er

septembre au Jardin des 2 rivières, celui de Jouarre aura lieu dimanche 2 septembre
et  celui  de  Saacy  sur  Marne  vendredi  7  septembre  en  fin  de  journée.  Comme
d’habitude nous avons besoins de tous les volontaires pour nous aider à animer les
stands et pour faire les démonstrations de Karaté et de Body-karaté.

Nous devons parler d’Octobre Rose qui est une manifestation pour soutenir la
lutte  contre  le  cancer  du  sein.  Cette  manifestation  se  déroulera  le  dimanche  14
octobre et  le  KSF est  susceptible  d’y  participer  (ce  n’est  pas officiel  et  nous ne
savons pas sous quelle forme).

Une autre manifestation, en faveur des myopathies celle-ci, le Téléthon aura
lieu le samedi 8 décembre avec une partie festive dans la salle polyvalente et une
partie  sportive  au  gymnase  Rochefoucauld.  Le  KSF  peut  aussi  être  amené  à
participer activement à cet évènement.

Le règlement intérieur du KSF a évolué pour coller à l’avancée numérique,
puisque  nous  ne  distribuerons  plus  de  documents  papiers  pour  les  adhésions,
l’acceptation tacite d’utilisation des images, photos et vidéos, prise dans le cadre de
notre activité a été intégré à ce règlement. Celui-ci  est consultable sur le tableau
d’affichage du KSF au Dojo de la ferté et bien évidemment en ligne sur le site du
club.



Un petit rappel général au sujet des cours, les parents sont invités à ne pas
assister aux cours de leurs enfants. Si toutefois ils le font ils sont priés de rester assis
et silencieux et de ne pas intervenir pendant les cours ni par la parole ni par le geste
car ils risquent de perturber ce cours.
Je rappelle aussi que nous faisons d’une part du Body-Karaté qui est un sport violent
au niveau cardio et qu’il est important que les élèves soient préparés et aptes à ces
efforts. D’autre part le KSF est avant tout une école de karaté et de ce fait les élèves
présents sur les tatamis peuvent êtres sujets à recevoir des coups plus ou moins
contrôlés, à l’entrainement, selon qu’ils seront donnés par un entraineur, un gradé ou
par un apprenti karatéka. Ces coups peuvent être assez puissant surtout s’il s’agit
d’un combat. Il est donc important pour les parents de connaitre et d’accepter cet
état de fait propre à tous les sports de combats.

Nous insistons, si vous n’acceptez pas que votre enfant puisse recevoir un
coup de poing ou un coup de pied quand il se trouve sur les tatamis, ne l’inscrivez
pas au karaté.

Les heures de cours sont notées sur le site et sur les affiches du club, les
adhérents sont donc priés de se présenter en tenue au moins à l’heure. Si ce n’est
pas le cas, l’élève doit attendre sur le bord du tatami ou sur un coté de la salle que le
professeur  l’invite  à  rejoindre  les  autres.  De  même  les  enfants  non-inscrits  des
adhérents adultes sont tenus de rester assis sur le côté sans faire de bruit. Il ne leur
est en aucun cas permis de courir ni même de mimer le cours au fond de la salle.
Le karaté est un art japonais basé sur la discipline et le respect de soi et des autres.
Donc si vous assistez à des cours de karaté et malgré le fait que ces notions ont
tendance à se perdre de nos jours, vous devez les avoir intégrés.

Comme certains d’entre vous le savent déjà, Guillaume qui est prof de karaté et
Jennyfer et Amandine qui sont profs de Body Karaté ne seront pas présents parmi
nous pour la saison prochaine.
.
La place vacante laissée à Jouarre sera donc assurée par  Nadège qui  vient  de
passer son CBK.

Nous profitons de cette Assemblée Générale pour remercier tous ceux qui se sont
investi cette saison et qui nous ont permis de réaliser nos événements.

5b - Remerciements des encadrants et membres d’honneur

C’est un peu de l’auto congratulation mais nous tenions à remercier tous ceux qui se
sont engagés pour assurer les cours et les événements du KSF et pour palier à tous
les petits tracas administratifs dont les adhérents n’entendent jamais parler.

Dans le même ordre d’idée, le Comité de Direction du KSF, en vertu des statuts qui
régissent notre association, a décidé d’ériger au titre de membre Honorifique deux de
ses encadrants pour les remercier de leur action et de leur dévouement pour le club.
Il s’agit de Thierry Laurol et de Jean-Pierre Demolon, professeurs de karaté.

Remise des présents

6 – Elections
Tous les 4 ans, l’assemblée Générale doit procéder à l’élection de son Comité

de Direction (en réf. aux statuts du club). Tous les membres actuels du Comité sont
donc démissionnaires mais peuvent se représenter. Le bureau en place terminera la



saison  et  passera  le  relai  à  la  nouvelle  équipe  pour  la  rentrée,  la  transition
s’effectuera pendant les vacances scolaires.

Les candidats (le  nombre minimum est  de 3) :  5  personnes se sont  présentées :
Dominique  Marchesan,  Julie  Favreau,  Vincent  Delaire,  Aude  Fromentin,  Cecile
Berdon-Munier.
Nombre de votants (quorum 40) : 55

L’Assemblée Générale valide le nouveau bureau à la majorité.

7 – Présentation de la nouvelle équipe 
La nouvelle équipe se retire afin de se répartir les rôles.

Dominique Marchesan = Président
Julie Favreau = Vice présidente
Vincent Delaire = Trésorier
Aude Fromentin = Secrétaire
Sandrine Berdon-Meunier = Secrétaire adjointe

L’Assemblée Générale valide le nouveau Comité de Direction

8 – La parole est à l’assemblée (Questions diverses)

Un adhérent fait part de retour de la part de plusieurs parents non présents
ayant  des  problématiques  vis-à-vis  d’entraîneurs  du  club.  Plusieurs  des  parents
assistant à cette AG prennent la parole et reconfirment leur confiance envers les
entraîneurs. Le bureau a pris acte des griefs mais n'ayant pas été saisi directement
par les parents concerné ne peut hélas donner suite. Cependant, dans la mesure de
ses moyens, le comité de direction veillera à ce que les cours se déroulent du mieux
possible, si tant est qu'il existe un problème.

Fin de séance 21H35
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